

Una manera de hacer Europa



BUENAS PRÁCTICAS

Actuaciones Cofinanciadas

Sellado del vertedero “La Victoria”
en Chiclana de la Frontera (Cádiz)
Junta de Andalucía

**Programa Operativo
de Andalucía**

Año 2018

Fondo Europeo de Desarrollo Regional

SELLADO DEL VERTEDERO “LA VICTORIA”

Chiclana de Frontera (Cádiz)

Este proyecto supone la ejecución de las obras de sellado del vertedero de residuos urbanos de “La Victoria” en Chiclana de la Frontera (Cádiz). Con esta actuación se pretende finalizar el uso del vertedero y la interrupción definitiva de cualquier depósito de residuos, regenerando la zona ambientalmente degradada.

Con una aportación de FEDER de 2.506.678 euros, lo que ha representado una cofinanciación FEDER del 80% de una inversión total de 3.133.348,11 euros. Los trabajos de sellado del vertedero comenzaron en mayo de 2017 y, tras un año de intervención, culminaron antes de verano de 2018, generando alrededor de 1.658 jornales y beneficiando a una población total de más de 100 mil habitantes.

Se considera una Buena Práctica de Proyecto ya que cumple con los siguientes criterios

1.- Ha sido convenientemente difundido el papel del FEDER entre los beneficiarios/as, beneficiarios/as potenciales y el público en general:

Este proyecto ha tenido una amplia difusión del papel del FEDER a través de los siguientes medios y soportes:

La Dirección General de Fondos Europeos elaboró una acción de difusión de esta obra a través de una campaña de publicidad local consistente en inserciones en radio locales y un pliego de 4 páginas sobre el proyecto en el diario 20 minutos con una tirada especial de 3.000 ejemplares en la provincia de Cádiz, ámbito de la actuación, el 28 de diciembre de 2018.





BOLETÍN digital

Fondos Europeos en Andalucía

Síguenos en:



Nº 93 Diciembre 2018

Difusión Política de Cohesión



Periodistas locales conocen el sellado del vertedero de Chicliana, apoyado por el FEDER

La Junta de Andalucía, a través de la Dirección General de Fondos Europeos, organizó un encuentro con periodistas locales para mostrarles el papel que juega la Política Regional en proyectos de gran calado para la ciudadanía. En este sentido, la comitiva visitó las obras ya ejecutadas del sellado del vertedero La Victoria, en Chicliana de la Frontera (Cádiz), que cuentan con el apoyo del Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER). El jefe de servicio de Planificación de la Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, Germán Coca, explicó los detalles técnicos del proyecto y anunció que los terrenos recuperados servirán como plataforma para un nuevo centro de transferencia de residuos al servicio de la comarca.

Los trabajos de sellado del vertedero comenzaron en mayo de 2017 y, tras un año de intervención, culminaron antes de verano de 2018, "generando alrededor de 1.600 jornales y beneficiando a una población total de más de 82 mil habitantes", explicó Germán Coca. Estos terrenos, de 24 hectáreas de superficie, acogerán una estación de transferencia de residuos sólidos urbanos con una capacidad prevista de 100.000 toneladas de residuos al año, dando cobertura a un total de 105.517 habitantes residentes en los municipios gaditanos de Chicliana de la Frontera y Conil de la Frontera.

Este reportaje también ha sido difundido a través de las redes sociales de la DG de Fondos Europeos como Facebook, Twitter y Youtube con un elevado número de visitas y visualizaciones:

<https://www.youtube.com/watch?v=6rJA2jRW6Fg>



Por último, como acción de comunicación destacada, el 20 de diciembre de 2018, la DG de Fondos Europeos realizó una convocatoria para la prensa local a fin de que conocieran de primera mano e in situ el proyecto ejecutado y financiado con FEDER. En dicho encuentro de periodistas, se repartió una nota de prensa destacando el papel del FEDER, así como diverso material sobre fondos europeos para conocimiento y utilización de los medios presentes.



En base al encuentro, medios de comunicación como Europapress, andalucíainformación.es o 20 minutos se hicieron eco de la noticia destacando la contribución del FEDER en el proyecto:

<p>://www.europapress.es/andalucia/medioambiente-00619/noticia-junta-invierte-31-millones-clausura-reg-</p> <p style="text-align: center;">europa press</p> <h2 style="text-align: center;">Junta invierte 3,1 millones en clausurar y regenerar el vertedero La Victoria en Chiclana</h2>  <p>Actualizado 07/06/2017 14:06:02 CET EUROPA PRESS/JUNTA DE ANDALUCÍA</p> <p>CHICLANA DE LA FRONTERA (CÁDIZ), 7 Jun. (EUROPA PRESS) - El consejero de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, José Fiscal, ha visitado las obras de clausura y regeneración del vertedero de residuos urbanos de La Victoria en Chiclana de la Frontera (Cádiz), cuya actuación cuenta con una inversión de 3,1 millones de euros, con cargo a fondos europeos Feder, y se realizarán en un plazo de ejecución de siete meses.</p> <p>En una nota, la Junta ha señalado que actúa así en auxilio del municipio de Chiclana de la Frontera para proceder a la clausura, sellado y restauración de una superficie de 24 hectáreas destinadas anteriormente al almacenamiento de residuos urbanos. Estos trabajos beneficiarán a una población de 82.298 habitantes y, según las previsiones, generarán 1.656 jornales, ha añadido.</p> <p>Según ha explicado, se retirarán los vertidos más voluminosos, especialmente escombros, así como los lixiviados y aguas superficiales. Además, el proyecto incluye también el saneamiento y la restauración ambiental de toda la cubierta vegetal de la superficie afectada.</p>	<p>https://andalucíainformación.es/chiclana/681522/comienzan-las-obras-para-el-sellad-</p> <p style="text-align: center;">andalucíainformación</p>  <p style="text-align: center;">+ f t G+ in</p> <p>ai José F. Cabeza Publicado: 07/06/2017 - 15:16 Actualizado: 07/06/2017 - 15:28</p> <p>El consejero de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, José Fiscal, ha visitado este miércoles las obras de sellado del vertedero de residuos urbanos de La Victoria de Chiclana de la Frontera, cuya actuación cuenta con una inversión de 3,1 millones de euros, con cargo a fondos europeos Feder, y se realizarán en un plazo de ejecución de siete meses.</p> <p>Durante la misma ha estado acompañado por el alcalde chiclanero, José María Román, y el delegado municipal de Medio Ambiente, Joaquín Páez. Reseñar que las máquinas llevan una semana trabajando sobre el terreno y el objetivo de la Consejería es que para finales de este año o principios de 2018, el proyecto esté completamente ejecutado.</p>
--	---

se han solucionado los problemas ambientales de contaminación (aguas subterráneas y superficiales, suelos...), deterioro paisajístico, inestabilidad de taludes, saturación y posibles riesgos sanitarios. Y además de proteger el medio ambiente y la seguridad de las personas, con esta iniciativa se ha conseguido la restauración paisajística de todo el entorno.

Por tanto, el resultado ha sido un terreno naturalizado en el que la vegetación autóctona de forma natural y con una primera ayuda de siembra irá repoblando e integrando el vertedero en el paisaje. Y se han conseguido solucionar los principales problemas a los que se enfrentaba este proyecto como asegurar la estabilidad del vertedero, evitar que el vertedero, una vez clausurado, fuese una fuente de contaminación hídrica, eliminar los malos olores y las posibles infecciones, y paliar el impacto visual integrando el vertedero en el entorno.

4.- Contribución a la resolución de un problema o debilidad regional:

Este vertedero estuvo funcionando hasta el año 2007 como vertedero de Residuos Sólidos Urbanos y escombros y tuvo que ser clausurado por no poder adaptarse a los cambios normativos cada vez más exigentes. El problema ambiental básico que generaba era la contaminación por lixiviados. Por ello, en base a esto, la Junta de Andalucía ha actuado así en auxilio del municipio gaditano para proceder a la clausura, sellado y restauración de una superficie de 24 hectáreas destinadas con anterioridad al almacenamiento descontrolado de basura.

Durante 30 años, el Ayuntamiento de Chiclana de la Frontera realizará un plan de seguimiento y control que consiste básicamente en el análisis de las aguas superficiales y subterráneas para descartar filtraciones, análisis de los gases, informe sobre los asentamientos y tratamiento del lixiviado producido. Así el terreno queda disponible para la realización de cualquier actividad que no ponga en riesgo la capa de sellado y el municipio puede realizar la implantación de actividades, contribuyendo así al desarrollo de la zona.



5.- Tiene un alto grado de cobertura sobre la población a la que va dirigida:

El proyecto afecta de forma directa al municipio de Chiclana de la Frontera (Cádiz), que cuenta con 83.148 habitantes, y a la comarca La Janda, en la que habitan 105.517 habitantes. Y de forma indirecta afecta a todos los municipios, tanto desde el punto de vista de la contaminación como desde el punto de vista del deterioro paisajístico de la zona, al estar situado en un lugar de tránsito de ciudadanía.

6.- Se han tenido en cuenta los criterios horizontales de igualdad de oportunidades y no discriminación, la sostenibilidad ambiental y/o la responsabilidad social:

El criterio de sostenibilidad radica en la propia naturaleza del proyecto que promueve la protección ambiental, regenerando una zona ambientalmente degradada y contribuyendo así a la sostenibilidad ambiental.

En cuanto al criterio de igualdad de oportunidades, los más de 1.600 jornales generados, así como la población total a la que afecta este proyecto, incluye hombres y mujeres indistintamente.

7.- Sinergias con otras políticas o instrumentos de intervención pública:

Esta obra tiene sinergias con el Plan Director Territorial de Gestión de Residuos No Peligrosos de Andalucía para el período 2010-2019, el cual establece la necesidad de gestionar adecuadamente el vertido de residuos en vertederos. Los vertederos de apoyo se definen como lugares acondicionados para la recepción y acopio de los rechazos procedentes del tratamiento y separación de residuos domiciliarios recogidos. Al final de su vida útil los vertederos de apoyo deben clausurarse, sellarse y realizar actividades de seguimiento y control al menos durante 30 años.

Además, el sellado del vertedero ha permitido que el terreno quede disponible para otras intervenciones. De hecho, la Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, a través de la Dirección General de Prevención y Calidad Ambiental, está trabajando en la instalación de una Estación de Transferencia de Residuos en los alrededores de dicho terreno.

Una manera de hacer Europa



Fondo Europeo de Desarrollo Regional